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N I E D E R S C H R I F T  

 

 

über die 10. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 01.10.2020, 

Alte Schule, Zum Kirchweg 3 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:50 
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Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Svenja Brandherm  

 

CDU 

  

Juliana Kopf  

 

SPD 

  

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 

  

Dorothea Müller  

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  

Lena Dürphold entschuldig 

 

SPD 
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Sven Klundt entschuldigt 

 

CDU 

  

Walter Klundt entschuldigt 

 

SPD 

  

Melanie Weißler-Becker entschuldigt 
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Frau Müller begrüßte alle Anwesenden. Anwohner und die Presse waren nicht 

anwesend.  

 

Frau Müller informierte über die Regelung der Lüftungsintervalle aufgrund der 

aktuellen Situation. 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Sachstand Umbau- und Erweiterung DGH 

  

3. Sachstand "Alternative Bestattungsform Blütenhain" 

  

4. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Landau in der Pfalz über die 

Erhebung von Friedhofsgebühren (Friedhofsgebührensatzung) 

Vorlage: 300/023/2020 

  

5. Neufassung der Gestaltungssatzungen für die Ortsteile; Sachstandsbericht 

Vorlage: 610/629/2020 

  

6. Bericht der Ortsvorsteherin 

  

7. Verschiedenes 
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Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Einwohner anwesend.  
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Sachstand Umbau- und Erweiterung DGH 

 

Frau Müller bedankte sich beim OBR, dass fast alle an der Übergabe des 

Förderbescheides am 15.09.2020 teilnehmen konnten. 

 

Im Rahmen der Maßnahme wird die denkmalgeschützte Alte Schule 

 

-barrierefrei ausgebaut 

-um einen größeren Versammlungsraum erweitert 

-Cateringküche mit Anschlussmöglichkeit einer Pantryküche vorgesehen 

-Neue Toilettenanlage 

-Modernisiert mit erneuter Heizungsanlage und Elektroinstallation 

 

In der 3. Sitzung am 19.09.2019 hat sich der OBR einstimmig für diese Planung 

ausgesprochen, nachdem über weitere Modifizierungen abgestimmt wurde: 

 

-Küche ohne Faltwand 

-Ausgabe Richtung Schulhof ermöglichen 

-Anschlüsse für Pantry im nördlichen Saal 2 

-Zusätzliche WCs im nördlichen Foyer 

 

Frau Müller teilte mit, sie gehe davon aus, dass es keinen konkret begründeten 

Änderungsvorschlag für den finalen Plan mehr gibt. 

 

Es erfolgte eine Diskussion mit noch folgenden Änderungswünschen: 

 

Herr Stentz teilte mit, dass geplant war auf die Seite zur Pizzeria noch zwei Fenster 

einzusetzten, also rechts und links von der Faltwand jeweils ein Fenster. 

 

Herr Kopf monierte, dass bei der aktuellen Außenansicht das obere Fenster über dem 

Nordeingang fehlt. Geplant war, dass eine Variante gemacht wird, bei der im Foyer 

oben neben der Beschriftung „DGH Mörzheim“ ein Fenster eingeplant ist. 

 

Der OBR war der Meinung, dass die aktuelle Planung offengelegt werden sollte. 

Die Änderungen sollen bis zur nächsten Sitzung am 12.11.2020 eingepflegt werden, 

dann könne man nochmal über die Feinheiten abstimmen. 

 

Frau Müller teilte mit, dass eigentlich keine wesentlichen Änderungen mehr stattfinden 

sollten.  

 

 

Herr Freiermuth teilte mit, dass der Bauherr immer mal wieder Änderungen in den 

Plänen vornimmt. Das sei so üblich. 

 

Frau Brandherm wollte wissen, ob das „Alte Gebäude“ nutzbar bleibt während des 

Umbaus. 

 

Frau Müller konnte hierzu keine konkrete Aussage treffen. 

 

Herr Stentz wollte wissen, wie weit die benötigte Unterschrift der Anwohner gediehen 

ist. 



 

  1 

 

Frau Müller teilte mit, dass sie bereits zwei Gespräche mit der Familie geführt hat, 

jedoch gestalteten sich diese als schwierig. 

 

Die Familie möchte sich nicht die Aussicht verbauen lassen. 

 

Einige OBR Mitglieder baten Frau Müller hier nochmal das Gespräch zu suchen und alle 

an einen Tisch zu bringen. Die Vorsitzende könne mit der Familie einen Deal 

aushandeln, dass diese die Parkplätze auf dem benachbarten Gelände weiterhin 

pachten können, wenn sie bereit wären die Unterschrift für den Neubau des DGH zu 

geben. 

 

Frau Müller teilte mit, sie werde zuerst das Gespräch mit Herrn Götz dem Werkleiter des 

GML bezüglich der weiteren Vorgehensweise suchen. 

 

  

 

 

 

 

 



 

  1 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Sachstand "Alternative Bestattungsform Blütenhain" 

 

Frau Müller informierte über ihren Termin am 15.09.2020 auf dem Friedhof in 

Godramstein zu dem auch alle OBR Mitglieder eingeladen waren. Leider konnte hier 

niemand teilnehmen. Dies war schade, denn es war sehr aufschlussreich und interessant.  

Hier ergab sich, dass es für eine Umsetzung des Konzeptes in Mörzheim gewisse 

Schwierigkeiten gibt. 

 

Herr Freiermuth und Frau Brandherm monierten den Plan vom Grünflächenamt der 

über den Beamer zum veranschaulichen angezeigt wurde. „Der Plan hat überhaupt 

keine Symmetrie“ war die Aussage. 

 

Frau J. Kopf teilte mit, dass oben rechts eine Stehle fehlen würde, um die Symmetrie 

herzustellen und es fehle eine dritte Bank. Der Gedenkstein sollte weg und dafür eine 

Bank hin. Frau Kopf meinte ebenso, den Standort des Taschentuchbaumes und der Bank 

zu tauschen. 

 

Herr Kopf O. war der Meinung, dass ihm die Bänke persönlich zu viel seien, auch die 

Standorte der Bänke wären nicht so seins. 

 

Herr Stentz sagte, dass die Bänke auf dem Friedhof generell in einem miserablen 

Zustand seien und im Zuge der Neuanschaffung gleich alle ausgetauscht werden 

sollten. 

 

Herr Kopf teilte mit, dass die Stehle auch optisch zur Umgebung passen sollte, zB. 

Sandstein und auch nicht zu hoch. Die Schilder sollen in den oberen Bereich. 

 

Es erfolgte eine Diskussion über die Gestaltung der Stehle, bezüglich Material, Höhe 

und Ornamente. 

 

Der OBR fasste grob zusammen, dass die Stehlen so 1,20 m haben sollten, naturbelassen 

(Wingertsstein) oder Sandstein. Dort wo die Namensschilder hin kommen sollte er glatt 

sein. 

 

Der OBR bat darum, dass die Änderungen vom Fachamt eingepflegt werden und die 

neuen Pläne dem OBR zeitnah zugehen sollten. 

 

Frau J. Kopf machte den Vorschlag, sie werde mal auf anderen Friedhöfen Bildmaterial 

zusammen suchen. Vielleicht ergeben sich hieraus ja auch neue Ideen. 

 

Der OBR empfand die Idee als gut. 

 

Frau Müller informierte abschließend noch über den Ortstermin des BgO Lukas 

Hartmann als Dezernenten für den Friedhof am 27. Oktober 2020 um 14.00 Uhr. Der 

OBR ist hierzu herzlich eingeladen. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Landau in der Pfalz über die Erhebung 

von Friedhofsgebühren (Friedhofsgebührensatzung) 

 

Die Vorsitzende erläutere ausführlich die Sitzungsvorlage. 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat beschließt den als Anlage beigefügten Entwurf einer „Satzung zur 

Änderung der Satzung der Stadt Landau in der Pfalz über die Erhebung von 

Friedhofsgebühren“ als Satzung. 

 

Der OBR stimmte einstimmig zu.  
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Neufassung der Gestaltungssatzungen für die Ortsteile; Sachstandsbericht 

 

Frau Müller teilte mit, dass es sich hier um eine Informationsvorlage zur Kenntnisnahme 

handelt. 

 

Der OBR war der Auffassung, dass die Gestaltungssatzung zu den geplanten 

Neubaugebieten widersprüchlich sei. Der Dorfcharakter sollte doch schließlich erhalten 

bleiben. 

 

Frau J. Kopf teile mit, dass man die fachlichen Bereiche durch den OBR festsetzen sollte, 

bevor die Plattform für die Bürger online geht. 

 

Auch Herr O.Kopf war der Meinung, dass man die Online-Informationen in der Sitzung 

des OBR am 12.11.2020 besprechen und dies als eigenen Punkt auf die Tagesordnung 

nehmen sollte. 

 

Ebenso wurde Frau Müller gebeten nachzufragen wann die Plattform online gehen soll. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Bericht der Ortsvorsteherin 

 

Frau Müller informierte 

 

Hochwasservorsorgekonzept 

 

Mörzheim am 30.10.2020 um 14 Uhr; Treffpunkt Sportplatz Mörzheim. 

 

Feldwegebeiträge 

 

Jahresgespräch der Bauern- und Winzerschaft am 20.10.2020 um 17 Uhr; Kinck´sche 

Mühle Godramstein 

 

Sanierung K6 

 

Die Vorsitzende informierte über die Sanierungsmaßnahme. 

 

Herr Dürphold teilte mit, man müsse hier mal über den Asphalt Hochbaueinbau 

sprechen wegen der nicht befahrbaren Bankette. Hier wurde grober Schotter 

eingepflegt. 

 

Herr Stentz forderte Frau Müller auf mit dem LBM ein Gespräch zu suchen. In der 

Heuchelheimer Straße wurde „das falsche Material“ eingepflegt. Dies ist 

verkehrsgefährdend. Man muss dem LBM mitteilen, dass „das nichts Gescheites“ ist. 

 

Radweg 

 

Frau Müller verlas die E-Mail bezüglich des Fuß- und Radweges durch das 

Pappelwäldchen. 

 

Markierungen 

 

Auch hier verlas die Vorsitzende die E-Mail bezüglich der Rechts- vor- Links 

Markierungen. 

 

Einige OBR empfanden die Aussage als „Humbuck“, dass dies rechtswidrig sein soll 

kann nicht sein und baten um Nachfrage wer festgelegt haben soll, dass dies 

rechtswidrig sei. 

 

 

Leuchtturmprojekte 

 

Frau Müller informierte, dass Herr Blecher derzeit Sachstandsberichte erstellt. 

 

Der Hordtweiher wird über die „Aktion Grün“ gefördert.  

 

Die Umsetzung erfolgt im Jahr 2022 unter der Voraussetzung, dass die Einnahmen aus 

den Grundstücksverkäufen vorliegen. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Volkstrauertag 

 

Es erfolgt in diesem Jahr lediglich eine Kranzniederlegung am Ehrenmahl nach dem 

Gottesdienst . 

 

Adventsveranstaltungen 

 

Veranstaltungen sind mit dem Ordnungsamt abzusprechen.  

Private Weihnachtsfeiern im DGH sind abzulehnen. 

 

Der OBR war der Meinung, dass man den KuFö unterstützen sollte falls die Aktion 

„Tannenbaum schmücken“ stattfinden sollte. 

 

Neujahrsempfang 2021 

 

Neujahrsempfang der Stadt Landau durch OB Hirsch abgesagt. 

 

Auch in Mörzheim wird es keinen Neujahrsempfang geben. 

 

Öffnungszeiten Bürger 

 

Aufgrund der aktuellen Corona Zahlen bleiben die Verwaltungsgebäude bis 23.10.2020 

geschlossen. 

 

Bauaushub 

 

Bei Bedarf Abholung in Nußdorf 

 

Chlor 

 

Viele Bürger meldeten sich bei der Vorsitzenden, das Mörzheimer Wasser würde stark 

nach Chlor riechen. 

 

Herr O.Kopf teilte mit, sich hier informiert zu haben. Es hängt damit zusammen, dass 

die Leitungen durchgespült wurden mit hohem Chlorgehalt. Dies ist für die 

Bevölkerung unbedenklich. 
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Die Niederschrift über die 10. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in 

der Pfalz am 01.10.2020 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis 18. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Dorothea Müller 

 

 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführer 
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